
令和3年9月29日（水）

14時00分～16時00分

香美市立中央公民館　1階大ホール

（１）新図書館進捗状況について

（２）新図書館建設事業進捗状況について

（３）香北分館移転事業進捗状況について

（４）愛称選考について

（５）その他

(1)新図書館進捗状況について

(2)新図書館建設事業進捗状況について

●利用者用Wi-Fiについて

座席が全て埋まった状態でスムーズに繋がるのか。

令和3年度第2回香美市立図書館協議会　議事概要

出席者

田島基宏（委員長）、岡村妙子（副委員長）
山重壮一、中村直人、服部雄一郎、岡﨑真紀

白川景子（教育長）、黍原美貴子（生涯学習振興課長）
門脇真里（館長）、宗石康弘（副館長）、土居正和（主幹）

事務局から進捗状況を説明

委員からの質問 事務局の回答

事務局から進捗状況を説明

事務局の回答

日　時

場　所

内　容

委　員

事務局

ゲスト

館内検索用のPCも無線Wi-Fiを利用するのか。 利用する。

設計や工期に大きな変更はないか。 現状ない。

業者に確認する。

ホールでは、スクリーンを通してステージ上で使えるシ
ステムを作っておいてはどうか。

ホールにはステージがなく、スクリーンが上から降り
てきて、プロジェクターで投影する。スクリーン前に
プロジェクター用の配線を取る予定。

委員からの質問

委員からの質問 事務局の回答

委員からの質問 事務局の回答

山崎生（オーテピア高知図書館長）



●開館時間及び休館日の検討

・オーテピア高知図書館は開館して4年になるが、当初設置したものでは不足し、今年度新たにインターネッ
ト回線の工事を行う予定。これからの時代はオンライン利用する人がもっと増える事が予想されるため、より
高性能のものを設置する事が望ましい。
・今の高校生は一人で3台ほど端末を利用したりするため、1人1台ではない時代になっている。
・上記を踏まえ、将来的な事を考えて設備導入してほしい。
・利用者用Wi-Fiのフィルタリング及びパスワード設定、時間設定については、特に意見なし。

事務局の回答

ホールで大容量の映像を使用したり、大勢が一度にア
クセスすると速度が落ちる可能性があるので、高性能
の機器を導入してはどうか。

委員及びゲストからの意見

委員からの質問

事務局の回答

分館の12時から13時の休館は変更できないか。

業者に相談する。

委員からの質問 事務局の回答

・分館の祝日開館は継続してほしいがどうか。
・祝日開館が厳しくても、代わりに翌平日を休館にする
等の対応はできないか。

・平日よりは祝日の利用者が少ない。
・物部分館に関しては、祝日も少なく、平日に利用
している方が祝日も利用しているイメージがある。
・香北分館は、物部分館に比べると利用者は多い
が、祝日は本館を利用してもらいたい。

委員及びゲストからの意見

・新図書館開館に備えて職員を増やしていないと運営は厳しい。
・オープン時には来館者も多くなり、職員の対応も大変になるため十分な職員数を確保してほしい。
・市職員や市議会議員に図書館利用のアンケートをとってはどうか。
・月1回の映画会の運営に関しては、専門スタッフや業者を置いた方が良い。
・映画、劇、結婚式でホールを利用してはどうか。
・ホールの命名権を売却する、レシートに企業名を載せて広告料を徴収する等で運営資金（人件費を含む）
を調達するのはどうか。
・ふるさと納税を図書館運営資金に充ててはどうか。
・課題解決型・子ども支援型の図書館を目指すのであれば、スタッフの人員増や資質向上、本の質の向上、
レファレンスに対する応答能力の向上が不可欠である。
・人員増が見込めて2交代制も可能であれば、平日9：30から19：00、土日祝日は9：30から17：00が良いので
はないか。

委員からの質問 事務局の回答

平日のシニア層への利用促進や、子どもの学校を終え
てからの利用を考えると、開館時間を9時から19時には
できないか。

仮に今の人員で新図書館を対応するとなると、平時
4、5人での勤務になる。また、朝夜で2交代制になる
とさらに人員が必要になるため、人員増が見込めな
いと難しい。

委員からの質問

分館は終日1名のみの勤務のため変更不可であ
る。



●香美市ライブラリーの会について

（3）香北分館移転事業進捗状況について

事務局から進捗状況について説明

(4）愛称選考について

連絡事項

特になし。

委員からの質問 事務局の回答

広報はいつ行ったか。 7月に広報かみに記事掲載を行い、学校にも周知
を行った。11月広報かみにも再度掲載した。

委員からの質問 事務局の回答

事務局から説明

・各組織の役割分担を明確にするべき。
・ビブリオバトルの実施（月1回程度）
・工科大学の学生ボランティアも活用してほしい。
・活動内容や参加者の感想等はSNS等で情報発信し、活動に興味を持ってもらう。

・愛称募集の選考会を10月21日（木）に行う。
・次回の図書館協議会は令和4年2月を予定。

委員からの質問 事務局の回答

香美市ライブラリーの会員はどのようなものか。 子ども会連合会長、特別支援学校保護者代表、学
校長、教育委員、ものづくり会議委員、学識経験
者、図書館ボランティア、NPOいなかみ、オーテピ
ア職員、市職員等が参加している。

委員及びゲストからの意見


